

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8094

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 7 DE SETIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés

AÑO XXVIII.

Seccion editorial.

PRADOS NATURALES.

Por experiencia se conocen en la familia de las gramíneas y en la de las leguminosas las plantas que forman la base de los buenos prados naturales. Las especies más estimadas para este objeto, tratándose de un terreno húmedo, son: entre las primeras la avena descollada ó elevada, la de prados, el holco lanoso, el fleo de prados, la agrostide cundidora; varios alopecuros y cañueñas, el vallico ó rai-grass y otras especies. Entre las segundas ó leguminosas, el trébol de prados, el blanco, el híbrido, la lupulina, el loto corniculado y el velludo, alverja, la a garroba, etc.

Estas últimas plantas mezcladas con las gramíneas ya indicadas, contribuyen poderosamente al mejoramiento del prado, dando pie ó raíz á la yerba y por consecuencia conservándola con la humedad conveniente, lo que también influye beneficiosamente en la calidad y cantidad de heno. Se siembran estas semillas mezclando en la proporción de 60 ó 70 kilogramos por hectárea, entrando las leguminosas por la sexta ó séptima parte de la total cantidad. Cualesquiera que sean por otra parte las plantas á las cuales se les dé la preferencia para la composición de un prado, deben reunir dos condiciones esenciales, á saber: ser apropiadas al suelo y al clima, y florecer casi en la misma época.

La siembra del mismo modo puede realizarse toda á un tiempo; aunque es mejor hacerla en dos veces y según los pesos específicos de las semillas. Al efecto, se esparcen primeramente los granos más ligeros de las gramíneas, bien mezclados entre sí; después se siembran, cruzándolos, los más pesados de las leguminosas que se le asocien; sin cuya precaución sería es puesto tener en ciertas partes del prado un pequeño número de especies, cuando para su éxito como para su duración importa en extremo que la repartición de la semilla se haga lo más igual posible, á fin de que haya la mayor variedad de plantas en todos sus puntos. Esta operación exige la intervención de un hábil sembrador.

Las semillas de prados se entierran superficialmente; una grada ligera ó simplemente una vuelta de rodillo si el suelo está bien mollido y el tiempo es húmedo, basta para ponerlas en estado de germinar, y si se aplana ó comprime ligeramente la tierra, con ayuda del rodillo se favorecerá siempre el nacimiento del grano. Si se ha sembrado con un cereal será venta-

joso no esperar la madurez de la cosecha para cortarla ó segarla. Haciéndola en verde se evitará esterilizar el suelo y agotarlo, y provisto de aire mas pronto, se asegurará su completo desarrollo á fin de la estación ó en el otoño; mas un éxito completo no podrá alcanzarse sino cuando se ha sembrado en buenas condiciones.

Los cuidados que exige el prado consisten en tenerlos siempre bien nivelados, sin toperas ni aguas estancadas, limpio de malas yerbas y regado en tiempo conveniente si se dispone de agua, activando además su vegetación por medio de abonos y la siega á propósito. Estos cuidados ejecutados con el mayor esmero le aseguran una duración casi ilimitada.

Durante el invierno que sigue á la siembra el ganado no debe entrar en el prado; pero en la primavera siguiente, cuando la yerba ha arraigado, es ventajoso echar el lanar, si se cuida de no cargarlo demasiado y de hacerlo pastar con discreción en tiempo seco. El diente de los rumiantes, lejos de ser perjudicial, favorece la yerba, sus pisadas comprimen el suelo y sus deyecciones estimulan la vegetación. Sin embargo, en tiempo húmedo no debe entrar en el prado ningún ganado, sea cual fuere su condición, porque entonces con sus pies hundiría el terreno y la yerba se pudriría en los huecos donde el agua se estanca.

Las torperas en un prado son la mayor prueba del abandono del labrador; causan verdadero perjuicio cuando son muchas, pues ahogan la yerba bajo los montones de tierra que forman la acción de la guadaña para segar cerca del suelo. No es posible en manera alguna evitar siempre que los topos se introduzcan en el prado; pero es fácil cazarlos, y sobre todo para procurar que no se acumulen las torperas. Al efecto las derriba con un instrumento apropiado al comenzar á levantar la yerba, y cuando el prado tiene riego basta echarles agua para que desaparezcan.

Noticias.

NACIONALES

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Supone el «Parlamento» que el Sr. Elduayen ha recibido una misión de Sr. Cánovas para cierta fracción del partido constitucional.

Aparte de que esto no es verosímil, porque en Cauterets han podido conversar largamente, y lo han hecho alguna vez los Sres. Cánovas del Casti-

llo y Ulloa, creemos que el Sr. Elduayen no ha de agradecer al «Parlamento» que saque á plaza su nombre en momentos en que no se ocupa de política de la manera que supone el colega.

Por lo demás, si del sueldo de colega pudiera sacarse alguna afirmación importante, sería la de que se encuentran en la mejor amistad los dos importantes políticos, pero esto no es nuevo.

—No se conoce todavía en Madrid el resultado de la conferencia celebrada entre el duque de Decazes y el señor Cánovas del Castillo.

—Los ministros que acompañarán á S. M. el rey á Salamanca son los señores Martin Herrera y conde de Toreno, con el Sr. Cánovas del Castillo.

—El ministro de la Guerra, atendiendo las escitaciones que ha hecho la prensa estos días, se propone dictar una medida favorable á los 85 alumnos de la academia de Toledo que han sido dados de baja por cuestión de estudios.

—Por la intendencia de palacio se han dado las órdenes oportunas para la recepción en el Escorial de la reina Isabel. S. M. la reina madre permanecerá en aquel real sitio cuatro ó seis días.

—Ha empezado el Sr. Orovio á examinar los antecedentes remitidos por las direcciones para proceder desde luego á ultimar el arreglo de dichos centros.

—Segovia, 3 (5 t.).—S. M. el rey ha hecho su entrada en esta capital.

Las autoridades y el pueblo le han hecho una recepción entusiasta y respetuosa.

Al recibir á los profesores de la academia de Artillería, S. M. el rey ha pronunciado las siguientes palabras:

«Doy gracias á los jefes y oficiales de artillería y á la guarnición por haberme felicitado nuevamente; yo también vengo por segunda vez con gran satisfacción á saludar á los jefes y oficiales de artillería, cuyo uniforme visto hoy por vez primera á petición vuestra, no habiéndole vestido antes por no considerarme digno de ello.

Espero que los profesores de esta academia seguirán dando buenos alumnos ó ilustrados oficiales, como ha sucedido en los años anteriores.»

S. M. el rey declaró después abierto el curso académico en todas las clases, recomendando á los alumnos la mayor perseverancia en los estudios.

«Mencheta.»

—Dice el «Parlamento»:

«Se da como seguro que el señor ministro de Marina ha manifestado su irrevocable resolución de presentar la dimisión de su cargo tan pronto como regrese el Sr. Cánovas.»

No es cierto

—La «Iberia» tiene la bondad de suponernos hasta mala fe, porque hemos dicho que los constitucionales no querían la formación de una «extrema izquierda» ni la fusión de elementos de su partido con otros radicales.

El apreciable colega, tras de ser injusto al atribuirnos una intención que jamás abrigamos, emplea una columna casi, para decirnos que el partido constitucional no admite la palabra fusión, si bien aspira, como todos los partidos, á ensanchar sus filas con los elementos afines que quieran ingresar en ellas. Es decir, que la «Iberia», tras no decir que sea amigo de la anunciada «extrema izquierda», declara una vez más que tampoco acepta la fusión con otros elementos, si bien ve con gusto que vengán al constitucionalismo cuantos hombres políticos quieran cobijarse con su bandera.

Nos parece que la «Iberia», tras sus palabras de hoy, nos concederá la buena fe con que damos siempre las noticias de todo aquello que se refiere á los partidos políticos, puesto que nuestro único interés se cifra en tener al público al corriente en lo que sucede ó se dice, sin distinción de colores.

—Adviértese en Alcoy gran circulación de monedas falsas de todas clases.

—La «Lealtad» publica una carta de un antiguo jefe importante del carlismo residente en Pamplona abogando por la fusión de carlistas y moderados históricos, como medio de que el partido absolutista concorra con todas sus fuerzas á la vida política del país, que es su deseo.

—Antesayer ha debido tener lugar la entrevista del duque de Decazes con el Sr. Cánovas del Castillo en casa del conde de Chandordy, para tratar especialmente de la cuestión arancelaria. Esta cuestión, tan importante para España, habrá quedado en principio acordada, pues ya los órganos oficiales del gobierno francés declaran hoy que aquel gabinete está de acuerdo con el español sobre todos los puntos del tratado, y especialmente sobre los derechos que han de aplicarse á los vinos.

—San Ildefonso, 3.—Léjos de decrecer el número de personas que se hallan disfrutando de la grata temperatura de este real sitio, aumenta, cada día que pasa, la colonia veraniega. Verdad es que nos han abandonado ya cuantos persiguiendo ó acariaciando un propósito, más bien que con el afán de visitar este real sitio, fueron de los primeros en llegar; pero su ausencia es suplida por otros que, huyendo de los calores del Mediodía ó habiendo terminado la temporada de baños en el Norte, vienen ansiosos de tranquilidad y descanso.

Si se confirma, como parece, la es-

tancia de la corte en esta hasta el 26 de los corrientes, y la temperatura no desciende, el negocio es redondo este año para los dueños de las fondas y establecimientos de recreo, escepcion hecha de la empresa del teatro, que no es posible pueda resarcirse de las pérdidas que le ha ocasionado la «languida vida» que arastra á pesar de sus esfuerzos por complacer al público.

Esta mañana á las once han sido recibidos por S. M. en audiencia privada el encargado de Negocios de Francia, señor conde de Montebello, y el de Inglaterra, señor Walsham, quienes han sido honrados esta noche con sentarse á la mesa de S. M. el rey, habiendo regresado esta noche á Madrid.

Á la una de la tarde se dirigió S. M. el rey á Segovia, acompañado de muy corta servidumbre.

Abrian lo comitiva cuatro batidores de la escolta real, seguía un correo de gabinete y un landó á la gran Doumont, tirado por seis magníficos alazanes. S. M. llevaba á la izquierda al ministro de Estado, y á los cristales al duque de Sexto y al general Echagüe. Á la izquierda de dicho landó iba el caballero Sr. Zapinó y á la derecha el brigadier gobernador. Detrás del coche régio seguía la escolta compuesta de dos secciones, una de campaña para el camino, mandada por el comandante graduado don José de la Guardia, y otra de media gala que entró en la ciudad al mando del teniente D. Carlos Senespleda, ambas á las inmediatas órdenes del jefe de carrera señor duque de Ahumada.

Seguía á la escolta otro carruaje de la casa real, ocupado por los generales O'Ryan y Arceche, un ayudante de órdenes de S. M. y el conde del Pilar.

Las autoridades de Segovia recibieron y saludaron al rey á la entrada de la ciudad. La régia comitiva se dirigió inmediatamente en medio de estrepitosas salvas, volteo de campanas y respetuosos saludos de las personas que cubrían la carrera, á la academia de artillería, siendo recibido S. M., que vestía por vez primera el uniforme del cuerpo, por el director del arma, general Laserna, por el general conde de Cheste, por el secretario de la dirección brigadier Alberico y el director del establecimiento brigadier Espinosa.

Multitud de señoras que ocupaban los balcones y ventanas del edificio, alfombraron la entrada de la academia de poesías y flores.

Tras un corto descanso en la dirección fueron presentados á D. Alfonso por el gobernador militar y director de la academia los ilustrados profesores de la misma y los jefes y oficiales de la guarnición de la plaza. Por telé-

—Mira á este caballero, y siempre que le encuentres, saludale con respeto, hija mia, porque es un hombre honrado.

Aquella misma noche partió Durand para París, donde se detuvo cinco semanas.

Todos los días escribía á su mujer.

Sus cartas tan pronto presentaban las mejores esperanzas como la mayor desanimación.

Y el tiempo corría y el dinero no parecía. No se encuentran tan fácilmente trescientos mil francos.

Mr. Durand volvió á Bellombre medio loco de dolor, y la segunda licitación tuvo lugar.

Pero ésta, mas bien que licitación, fué lo que había indicado el honrado alguacil: una repartición.

Bellombre fué adjudicada á monsieur Jouval por ciento cincuenta mil francos. La tasación de esta propiedad pasaba de seiscientos mil,

El tío de Durand se adjudicó las praderas de Val por unos cuantos miles de escudos.

El primo se apoderó de las tres casas situadas en la calle de Juana de Arco.

Sin embargo, estos señores no se tomaron todo. Hechas las reparticiones, quedó á Durand una pequeña quinta, cuyo valor no llegaba á sesenta mil francos.

La mañana de la adjudicación, Jouval se presentó en Bellombre.

La familia Durand tenía preparadas sus maletas. A su lado no se encontraba mas que Juana.

La jorobada, la espumadera, era la única que había permanecido fiel á los que debía su educación.

Mr. Jouval se había adjudicado á Bellombre con todas sus dependencias y mobiliario, y no permitió que los antiguos propietarios se llevaran nada.

La señora Durand le advirtió que un secreter de palo de rosa que

real de su renta. Su tierra arenosa, se negaba á toda clase de productos; mientras que, gracias á las aguas estancadas que la rodeaban, era de todo punto mal sano. En fin, á escepcion de algunos conejos y perdices rojas, ningún ser animado habitaba aquellos lugares.

Sin embargo, la quinta no era de poca estension: contaba mas de quinientas yugadas.

En sus días prósperos Mr. Durand procuró realizar al menos algunas construcciones que eran necesarias para comodidad y conveniencia de los arrendatarios, tales como graneros, cuadras, establos; pero á fin de año el arrendador colgaba las llaves y se marchaba sin pagar la renta.

Pero entonces Durand era rico; y como al mismo tiempo era humano y generoso, no perseguía á nadie. Durand era apasionado por la caza, abundante en aquellas tierras, rebeldes para todo cultivo, y para

—Parece que no quieren aprovecharse de mi pesgracia contestó Durand.

—Sois demasiado sencillo, caballero.

—¿Sencillo?

—Sí; pero escuchad. Si mis clientes supieran que he venido aquí, perdería la clientela. Esto me importa poco, pues sé que procedo honradamente. Nada se ha vendido.

—Ya lo sé; nadie se ha presentado.

—No. Pero todos se entienden entre sí.

—¿Qué queréis decir?

—Que vuestros amigos, parientes y vecinos se han repartido ya vuestros bienes.

Y el alguacil, que estaba al cabo de las maquinaciones referidas, no ocultó nada á Mr. Durand, que lo oía consternado.

—Entonces, exclamó el pobre propietario con voz sorda, ¿por qué no me han puesto en la calle?

grafo transmitió ayer íntegro el breve discurso que pronunció S. M. al contestar á la felicitación que en nombre de sus subordinados le dirigió el brigadier Espinosa.

Acto seguido visitó el rey todas las cátedras, deteniéndose en cada una de ellas algunos instantes, mientras los alumnos resolvían á su presencia difíciles problemas y daban pruebas prácticas de su aplicación y perseverante estudio y del celo de sus profesores para conseguir excelentes oficiales que á la vez que sirvan á la patria levanten la fama del cuerpo á la altura de los mejores de su clase en Europa.

Terminada la visita á las cátedras, el batallón de alumnos hizo algunas maniobras que agradaron á S. M. y á la comitiva, por la precisión con que fueron ejecutadas.

Pasó luego la corte á visitar la catedral, siendo recibido el rey bajo el palio por el cabildo. El obispo saludó respetuosamente al monarca y le acompañó durante el tiempo que estuvo contemplando la magestuosidad del templo y las ricas alhajas que posee.

En el ayuntamiento recibió el rey á los individuos de la corporación y á otras personas.

Dirigióse luego al palacio de la diputación provincial, edificio reconstruido recientemente, que cuenta con las condiciones necesarias para el objeto á que se destina, y está decorado y amueblado de una manera bastante modesta, pero con mucho gusto.

Allí recibió á los diputados provinciales, al jefe económico Sr. Maureta, al presidente de la comisión de evaluación Sr. Brito y otros varios, que fueron presentados por el gobernador civil y por el vice presidente de la diputación señor Calvo. La comitiva fue invitada á un refresco que se había preparado en su obsequio.

La estancia de la corte en Segovia terminó por una visita al santuario de la Fuencisla, en donde se venera una imagen á la que han rendido siempre nuestros reyes, y especialmente doña Isabel II, fervoroso culto.

Entre las muchas señoras que han visitado á S. M. el rey, recuerdo á la duquesa de Ahumada, á las marquesas de Santa Genoveva, de Vesolla, viuda de Casa Torres, condesa de Salm, y señoras y señoritas de Giron, de Abella, de Alcalá, de Toghres, del Río, de Santero, de Tomé, de Alberico, de Membrillero, de Olieros, de Correa, de Arzueta, de Bustamante, de Sanz, de Sociats, de Carbajal, de Blanco y otras.

La comitiva ha regresado á la Granja á las seis de la tarde.

S. A. R. la princesa de Asturias ha salido esta tarde á dar un corto paseo en coche por las afueras del sitio, acompañada de las marquesas de Santa Cruz y de Najera. En breve recibirá á las muchas personas que desean felicitarla por su feliz restablecimiento.

Esta noche han salido para esa el general Laserna y su ayudante y sobriño señor Laserna, y los representantes de Francia é Inglaterra, y han llegado los encargados de negocios de Alemania y de Portugal. «Mencheta.»

—Los Sres. Martos y Castelar salieron de Biarritz para San Sebastian ayer, según dice un colega.

—Entre los proyectos que se propo-

nen al gobierno inglés para modificar la escala alcohólica, el más aceptable para España es el de que la escala llegue á consentir hasta 32º grados, pagándose cinco reales por galon.

—Los ministros, en el Consejo de ayer tarde se ocuparon del artículo publicado por el «Tiempo» y que ha sido objeto de tantos comentarios en los círculos políticos.

Los ministeriales no atribuyen á dicho trabajo mas importancia ni mas alcance que la indiscreción de uno de los redactores de aquel colega.

—Ha llegado á Malta sin novedad la corbeta «Doña María de Molina.» Después de repostarse de carbon, seguirá su viaje á Oriente.

—El marqués de Molins, embajador de España en París, ha telografiado ayer mañana al gobierno, participando que la noticia de las agencias anunciando el fallecimiento del Sr. Thiers, es oficial.

El eminente estadista, historiador y político tenía 83 años, próximamente, y hasta el último día de su vida trabajaba constantemente de seis á ocho horas diarias. Los republicanos franceses de orden han sufrido la mayor de las pérdidas que podrían esperar, en un momento de verdadera crisis política para la Francia. La muerte de Thiers ha sido muy sentida, porque realmente era una gloria europea.

—El día 10 del corriente saldrá de Biarritz para París la señora duquesa de la Torre. El general Serrano abandonará aquel punto el día 25 para venir á Madrid.

—La «Iberia» dice hoy que el gobernador de Alicante ha presentado la dimisión de su cargo.

En el ministerio de la Gobernación no se tiene semejante noticia, que no debe ser cierta.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

París, 4 (7,50 m.)—Mr. Thiers falleció ayer á las seis de la tarde, en San German, de una apoplejía fulminante.

El sábado se verá el asunto de Gambetta.

El mariscal llega mañana á esta. Viena, 3.—El estado mayor ruso, que deja terminado ya todo cuanto se relaciona con la campaña de primavera, traza en la actualidad los emplazamientos para la instalación de dos campamentos de invierno en la Rumania capaces para cien mil hombres, y otro campo fortificado entre Sistova y Biela, para otros cien mil soldados.

París, 3.—El periódico el «Tiempo», ocupándose de la cuestión de aranceles, aboga por el establecimiento de una tarifa convencional sin la clausula de favorecida.

El «Daily-News» dice que los rusos evacuaron Selirtudar.

París, 3 (4,5 tarde, recibido en Madrid 7,50, comunicado á esta agencia 9,5 noche).

Ha sido nombrado embajador de Turquía en esta capital Arifi bajá.

Telegramas oficiales rusos dicen que el día 31 perdieron en Plewna 1060 hombres, entre ellos 30 oficiales.

Atenas, 3.—El gobierno toma ené-

gicas medidas á fin de impedir todo movimiento irregular en las fronteras y provincias griegas en Turquía.

Londres, 3.—El «Times» de hoy publica un despacho de Belgrado anunciando que una división rusa volverá á entrar en Servia, y que operará contra Widdin y Sofia con divisiones rumanas, y con un cuerpo de ejército servio contra el Timok.

Bayona, 3.—El Sr. Cánovas ha llegado hoy á esta ciudad.

París (3 35 m.)—Varios periódicos anuncian que el señor Thiers falleció repentinamente ayer, á las seis de la tarde, en su residencia de Saint Germain, cerca de Paris.

Constantinopla, 4. Sigue el combate de artillería en el paso de Schipka.—Fabra.

Un telegrama de Osman-bajá anuncia un violento combate al Este de Plewna, favorables á las armas turcas, que toman tres reductos á los rusos. Osman bajá calcula en 30000 hombres las fuerzas rusas que entraron en acción.

Suliman bajá se mantiene en sus posiciones alrededor del desfiladero de Schipka, y á la vez que el príncipe Gortschakoff telegrafía desde Bucharest que todos los desfiladeros de los Balkanes están ocupados por los rusos, otros despachos anuncian que aquellos han abandonado á Gabrowa. Si estas noticias llegan á confirmarse, la interrupción de comunicaciones de los rusos que defienden todavía á Schipka será un hecho, si, como se asegura, es cierto que las avanzadas de Mehemet-Ali se hallan ya cerca de Drenowa, situada en el camino que lleva de Gabrowa á Timowa.

Los turcos no han abandonado la costa, como se había dicho equivocadamente, al retirarse de la Abasia; son dueños del puerto de Sukhum Kalé, al rededor del cual han levantado nuevos atrincheramientos.

El mariscal presidente de la república francesa ha salido de París para el Loira.

Gacetillas.

—Viage regio. Mañana saldrán de Sevilla S. M. la reina doña Isabel II y sus augustas hijas para el Escorial. Entre seis y siete de la tarde llegarán á la estación de Córdoba, donde serán saludadas oportunamente y á cuyo acto están invitadas muchas personas. Como se ha anunciado que este viage tendria lugar hoy, llamamos sobre este cambio la atención de nuestros lectores.

—Del dicho al hecho.—Varios hombres y mugeres armaron ayer al medio día en la plaza de la Corredera el escándalo H, con motivo del que se dijeron las mas melifluas indezas que puede conyinar el idioma castellano. Se dice que del dicho al hecho hay gran trecho, pero aquí se recorrió este con la mayor veocidad, y el hecho iba á ser consumado, cuando una pareja de orden público restableció la calma entre las partes beligerantes.

—En vigia.—Para mañana, que es sábado,—gran suceso se prepara. El almanaque de Córdoba dice lo que habrá mañana.

—Diego va.—La compañía que dirige el aplaudido actor Sr. Simó en el Teatro principal, ha concluido su primer abono, dejando en el público los mas gratos recuerdos por la aplicación y modestia de todos los individuos que la componen. Tanto las señoras Montesinos, Raso, Villamil y Carrion, como los Sres. Simó, Olaso, Quiroga y Valladares se hacen aplaudir mas cada dia, y cada dia presentan cuadros mas acaba los y perfectos.

—Al orden.—Si los vendedores de frutas insisten en ponerlas á la venta en mal estado, el celo de los peritos les hará entrar en razon; asi es que vemos con gusto que todos los dias se dan golpes de sentido á los que cometen tales abusos. Ayer por la mañana fué decomisada en la Corredera una gran cantidad de uvas, por disposición del perito D. Estévan Suarez Varela.

—Empedrado.—Se está empedrando la calle del Poyo, que bien lo necesitaba tambien y que es una de las que conduce al real de la feria.

—Bueno, bueno.—Desde mañana baja dos cuartos el precio de la carne.

—Honore de toros.—Ya se encuentran en la dehesa de Rabanales los novillos que se han de lidiar el primer dia de feria, los cuales, al decir de varios aficionados que los han visto, son de muchas libras y tienen buenas condiciones. Entre los seis se encuentran dos que tienen cinco años.

—Viage.—Hoy es esperado en esta capital el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación Sr. Gisbert.

—Fiesta.—Se ha concedido autorización por el Sr. Alcalde de esta capital para sacar la que llegará por el Guadalquivir el dia nueve, de maderas de S gura, y que consta próximamente de veinte mil piezas, en el ejido de Ntra. Sra. de la Fuensanta, próximo á la puerta de Baeza, las cuales sirven para surtir el depósito que há pocos meses se estableció en el ex-convento del Carmen en la Puerta Nueva, y que tanta aceptación ha obtenido en esta capital.

—Para que se cumpla.—Han sido reducidos á prisión dos dueños de barberías que se han negado á pagar la multa que se fija en el bando sobre observancia de los dias festivos. Repetimos lo dicho: si todos cierran sus establecimientos á la misma hora y cumplen exactamente lo mandado, para nadie hay perjuicio, por lo cual es conveniente que no se toleren excepciones que causan daño á todo un gremio.

—Ejercicios.—Está para llegar á Córdoba y se presentará el viernes próximo venido en el Gran Teatro, una numerosa compañía gimnástica y acróbata que dirige D. Juan Meni, y que hará notables ejercicios, entre ellos los muy famosos llamados los «Meteoros.» Segun nuestras noticias darán muy pocas funciones.

—Subasta.—En el salon bajo de la Diputación provincial se subasta el quince del corriente el arrendamiento del cortijo de Rivillas altas, del término de esta capital.

—Ejeméridas.—Hoy.—1285.—Rendición de Girona á Felipe el Atrévado.

A. I. F.—Ayer tarde fueron conducidos con toda solemnidad al ce-

menterio de Ntra. Sra. de la Salud los restos mortales de la Sra. D.ª Francisca Garcia del Pino, madre del Sr. D. Manuel Ballesteros, Secretario que fué de la Diputación provincial. La señora difunta, desde que hace algunos años tuvimos la satisfacción de verla establecida entre nosotros, se había captado las generales simpatías por su caridad inagotable y cuantas apreciables cualidades puedan adornar á una señora distinguida y cristiana. Dios haya premiado sus virtudes y sus buenas obras, y mande á sus desconsolados hijos y familia el consuelo que de todo corazón les deseamos.

—Mijas.—La administración económica ha señalado un plazo que espira el catorce para que los representantes de las empresas y particulares mineros que no residen en Córdoba exhiban los oportunos poderes. En otro caso se les seguirán los consiguientes perjuicios.

—Que sean felices.—Nuestro distinguido y joven amigo el Sr. Don Manuel Mariategui, conde de S. Bernardo, hijo de los Excmos. Sres. Marqueses de la Vega de Armij, acaba de contraer matrimonio en Madrid con la lindísima Srta. D.ª Rosario Pérez de Barradas, hija de los Marqueses de Peñafior. Los nuevos esposos, á quienes deseamos toda clase de venturas, han salido para el extranjero.

—Lotería.—Se han publicado en el «Boletín oficial» del martes los extractos de las sesiones celebradas por la Diputación provincial el diez y ocho y veinte y nueve de mayo y doce de Junio últimos.

—Lotería.—El sorteo inmediato se verificará el dia catorce del corriente. Corresponden á dicho sorteo diez y ocho mil billetes, á sesenta pesetas, divididos en décimos á seis pesetas cada uno. Consta de ochocientos setenta y cuatro premios. Los premios mayores ascienden á veintitres.

—Interesante.—El dia primero del presente mes ha empezado la segunda temporada oficial de este año para el uso de las aguas de Villaharta. Los admirables resultados que con ella vienen obteniéndose, y las constantes mejoras que realizan los dueños y arrendatarios en el Establecimiento, para hacer mas seguras las curaciones y agradable la permanencia á los enfermos, es causa sin duda de una numerosa concurrencia que acude en busca de la salud y de las delicias que ofrecen aquellos pintorescos paisajes y benigno clima, al punto de que apesar de los pocos dias transcurridos se cuentan ya muchos bañistas en casas y fondas, y entre ellos algunas personas notables en diferentes carreras del Estado.

—Repartimiento.—El de consumos de Posadas se halla á la vista hasta el dia nuevo.

—Robos.—Nos dicen de Posadas que en aquel término ha sido estos dias robado un mulo rojo naranjado de dos años y medio. Sepase por los compradores.

—Nueva gracia.—Se ha inventado en Alemania—un nuevo fusil de aire: pronto para matar gente solo dirán: buenas tardes.

—Cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante en la universidad de

El alguacil, sonriéndose sardónicamente, contestó:

—Nadie se presentó á la subasta, para demostrar que los precios eran demasiado elevados y se fijasen otros mas bajos. De este modo se quedarán con vuestras propiedades por los trescientos mil francos.

—¡Pero si valen mas de un millon!

—El dia de la segunda subasta no valdrán mil escudos.

—Hace un mes que permanecéis encerrado en Bellombre, continuó el alguacil, y no sabéis nada, mientras que ninguno ha tenido suficiente valor para decir la verdad.

Y sin embargo, no hay una sola persona en la provincia que no sepa lo que pasa.

Los mismos jueces son cómplices de la intriga.

Cuando el presidente vió que no había licitadores, bajó el precio y ha fijado un nuevo plazo de seis semanas. ¿Comprendeis?

—No comprendo, dijo Durand, que perdía la cabeza.

CAPÍTULO V.

La nueva residencia de Durand, cuyo nombre saben nuestros lectores, es lo único que le quedaba de todo su patrimonio.

Casi todos los países tienen su Tringale.

Cuando un terreno es tan estéril que son inútiles los esfuerzos humanos para fertilizarlo, se le da ese nombre, sinónimo de hambre canina.

La Tringale de Mr. Durand era muy conocida.

Estaba situada al Sudcete de la floresta, entre Boigny, Vunveog y Moinou.

Mr. Durand no había obtenido un

seaba llevarse lo había heredado de su madre, y le suplicaba no pusiera impedimento; y Jouval replicó que todo lo había comprado y que todo le pertenecía.

Habia en el establo una pequeña vaca bretona que pertenecía á la hija de Durand, y esta pidió que se la dejara su vaca.

Jouval se echó á reir.

—Basta, gritó Durand con indignación. Estraño que no intenteis quedaros con mi muger y mi hija; tal vez las hayais comprado.

Jouval contestó con amenazas.

Apenas entró la noche, los expropiados partieron en un coche de alquiler para la quinta que les quedaba.

Llamábase esta quinta la Tringale, y en esta posesion y algunos años adelante se encontraron de nuevo Juana y Blanca la hija de Mr. Durand.

—Seis semanas, caballero, en los tiempos que atravesamos, es un siglo. Ahora debéis comprender el objeto de mi visita.

—Esplicáos, porque no comprendo nada, replicó Durand.

—Quiero decir que durante el plazo no encontrareis ni una peseta al menos en este país, donde todos conspiran contra vos.

Es preciso, por lo tanto, que salgáis hoy mismo para París; de otro modo vuestra ruina es inevitable. Si hoy mismo salís para París. Presentaos á vuestros antiguos amigos, á todos los banqueros, y no os pareis en intereses, porque cualquiera que sea el precio del préstamo ganareis; pero no perdáis un minuto.

Y el honrado alguacil tomó la mano del castellano y la estrechó afectuosamente.

La señora Durand, que los escuchaba, tomó á su hija en los brazos, se acercó al alguacil, y dijo á la niña:

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 5 de Setiembre. Consolidado, 12,15. Bonos, 63, 5. Acciones del Banco de España, 91,00

CORDOBA.

Trigo de 48 a 50 fanega. Cebada a 23. Habas de 26 a 27 id. Maiz a 40. Garbanzos de 65 a 100. Aceite en los molinos a 48 reales arroba. En la ciudad, de 64 a 68. Carne de vaca a 42 cuartos libra. Id. de carnero a 32. Harina de Castilla 1.ª flor a 21 1/2 rs. arroba. Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y a 1 3/4. Sevilla 1/4 id. Málaga 1/4 a 3/8. Barcelona 1/8 a 1/4. Murcia a 3/4. Palencia 3/4. Valladolid, 3/4. Santander 1/2. Cádiz, 1/4 a 3/8. Granada, 3/4. Coruña, 1 a 1. Jaen, 3/4. Valencia, 1/2. Burgos, 1. Zamora, 1 a 1/4. Linares, 1/2. Pueblos de esta provincia 3/4 a 1 1/4. Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, a 20 rs. arroba. Id. recia id. Id. a 18 id. id. de 2.ª id., a 17. Id. id. de 3.ª id., a 15 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. a 10. Id. de 2.ª id. a 7. Id. de 3.ª id., a 5. Por partidas de mas de 10 fanegas. Trigo, en Córdoba, de 45 a 48 rs. Cebada, de 16 a 1 en Córdoba. En esta estación: Harina flor caudal a 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arrojado. 2.ª ha 16. Id. 3.ª id. 15.

PALMA DEL RIO. Trigo de 44 a 46 rs. Cebada de 19 a 22. Habas de 23 a 30. Maiz a 28 a 30. Garbanzos de 5 a 6. Guijas a 28. Aceite a 50. Vinagre de 18 a 20.

MONTEORO. Trigo, 41 rs. la fanega. Centeno 24 id. Cebada 21 rs. id. Habas 25 id. Garbanzos, 80 rs. id. Aceite a 49 rs. arroba.

OBJEJO. Trigo 40 rs. fanega. Cebada 20. Garbanzos 60. Habas 30. Aceite 45 rs. arroba. Yino 24 id. Vinagre de yema 16 rs. y de agua 12.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a Córdoba a las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de la tarde, llegando a Sevilla a las 5.46. De Sevilla sale a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente a Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 9 y 25 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 35 de la tarde y llega a Córdoba a las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 cént. Tercera clase 29 rs. 40 cént.

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 de la mañana, llegando a Córdoba a la una y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 de la madrugada, y llegará a Málaga a las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 12 y 2 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 102 rs. Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ.

Habrán dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba a las 3 y 45 minutos de la madrugada y llegará a Belmez a las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando a Córdoba a las 9 y 15 minutos de la noche.

El de mercancías sale de Córdoba a las 5 y 30 minutos de la mañana y llega a Belmez a las 11 y 29 minutos. De Belmez sale a las 1 y 30 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 7 y 29 minutos de la noche.

Por esta línea puede seguirse hasta Almorchón, donde empalma con la de Estremadura.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

trado la fórmula conveniente para ello.

No hay mas que atender a hombres formales de ambas fracciones y con motivos para estar enterados de lo que ocurrir pudiera dentro de ellas, para convencerse de que todas, ó la mayor parte de las noticias que se dan sobre el asunto carecen hasta de verosimilitud. Puede si asegurarse que existen cordiales relaciones entre hombres de uno y otro bando; que no falta quien haga motu proprio esfuerzos con aquel objeto, y que se apoyarán en las cámaras unos a otros como partidos afines, pero nada mas.

Aun no es seguro que los radicales se pongan de completo acuerdo para rehacer sus huestes, reconocer la lealtad y formar la fraccion mas abanzada, procurando atarse algunas fuerzas del sagastismo, pues hay bastante indisciplina y es difícil reunir bajo una sola bandera a los que se han acostumbrado a vivir diseminados sin mas reglas que su alvedrio. Por tanto no será extraño veamos en las cámaras algunos de sus hombres, pero no como representantes de partido.

Empiezan a regresar algunos hombres políticos importantes, y esto hará seguramente que dentro de pocos dias puedan comunicarse noticias de fundamento en vez de las que sirven de solaz y distraccion a algunos desocupados que solo merecen el nombre de hojalateros.

El Sr. Orvino sale hoy para la Granja llevando a la firma algunos decretos de su departamento, y allí se detendrá hasta el sábado que despida al rey y saludé al Sr. Cánovas, que se sabe ha llegado esta tarde a San Sebastian, donde conferenciará con una comision del país y tambien con otra de alaveses.

Teógramas de Oriente dan cuenta de la toma por los rusos de la plaza de Lofta, que fué asaltada por las fuerzas que comanda el príncipe Tmerctinsky, habiendo tenido los turcos que evacuar Sukumkale y todo el Cáucaso. El conso idado cerró a 12.15. Bonos 63.25.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Bucharest 4, a las 9 y 28 de la tarde. (recibido en nuestra redaccion a las dos de la madrugada del 5.)

Ci rca el rumor de haberse librado nuevas acciones frente a Plewna y en los desfiladeros de Schipka. Ignóranse pormenores.

Quince mil hombres de la guardia imperial rusa han entrado en Rumania.

Un cuerpo de ejército ruso ha sido destinado para reforzar el ejército sérvio encargado de operar en la linea del Timok.

El Sr. Montojo se encuentra en el campamento frente a Plewna. Rodríguez (Imparcial)

Parece que además de los 45 duros que a señor Auriolos le entregaron sus opresores, le hicieron presente se una petaca con el lema de «constancia»; pero a causa del estado especial en que este desgraciado señor se encuentra, se hace muy difícil obtener de él mayores datos acerca de su cautiverio, siendo imposible fijar el precio de su rescate, aunque personas que parecen bien informadas no la hacen bajar de 20.000 duros.

Tres candidatos para la cartera de Marina presenta hoy un colega. Los señores Elduayen, Pavia y Duran. Dignos son las tres, pero como no esta vacante el ministerio de Marina, no hay para qué hablar de candidatos.

Una carta de Madrid, fecha 3, publicada en Barcelona, dice que el señor Canovas habia celebrado una entrevista en Biarritz con el duque de la Torre.

No es cierto. Un colega habla de la vuelta de los duques de Montpensier a Sevilla dentro de breves dias.

No tiene fundamento tal noticia. Dice la «Iberia»

«A última hora se ha dicho anoche que S. M. la reina madre habia adelantado su viaje y que el Sr. Canovas habia hecho lo mismo.

Algunos relacionaban el consejo de ministros que ayer se celebró con estos hechos.

Ignoramos el fundamento que todo esto pueda tener.

Pues no tiene fundamento alguno tal rumor.

almas de los l'imos. señores Don Faust Garcia Tena y D.ª Francisca de Paula Lovera.

Séptimo dia de novena a Ntra. Señora de la Aurora, en su ermita, dando principio a las oraciones.

Mañana es el dia designado para la visita de los siete altares en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por Su Santidad el Papa Pio IX.

Esta tarde a las cinco y media se celebran en la Iglesia del Convento de la Encarnacion los egercicios mensuales al Sagrado Corazon de Jesus.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Se abre un nuevo abono de seis funciones que empezará el primer dia de feria, a los mismos precios que el anterior, que son:

Table with 2 columns: Diario, Abono. Rows include Proscenios (40, 30), Palcos y plateas (30, 20), Butaca con entrada (6, 4), Delanteras y sillones de anfiteatro (3, 2), Entrada al piso bajo (4, 3), Id al paraiso (2).

Con las dos primeras funciones de este abono se completan las ocho que se ha satisfecho a los señores abonados de la temporada anterior, a los que se les admitirá el completo de las seis al mismo precio.

En la noche del segundo dia de feria no habrá funcion para que los señores abonados puedan disfrutar de las fiestas que en esa noche se preparan.

PLAZA DE TORO.

Mañana se verificará una gran funcion en que se lidiarán seis novillos de D. Atanasio Linares, por los espadas Antonio Ortega (El Marinero) y Diego Prieto (Cuatro dedos), figurando en sus cuadrillas los niños de Córdoba y los niños de Sevilla.

PRECIOS.—Palcos 10 rs.—Barandillas 2.—Cajon 2.—Entrada de sombra 4.—Id. de sol 3.—A las 4.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 5 de Setiembre de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

La desgracia acaecida a la Francia con la pérdida de Mr. Tihers ha trascendido a nuestros circulos, donde se comprenden y se alaban los grandes servicios que aquel eminente hombre prestó a su país, especialmente despues de la revolucion de la Commune. El presidente Mac-Mahon ha dado tambien una prueba de que aprecia aquellos servicios, mandando se le hagan suntuosos funerales a costa del Estado, y con ello se ha adelantado a cortar el partido que hubieran podido sacar las izquierdas para las próximas elecciones de no tributar a sus restos los honores que le debe el país vecino.

El sábado ó domingo por la mañana se espera llegue al Escorial la reina Isabel, Jeterándose en aquel real sitio hasta el doce que partirá para Francia en compañía de la infanta Doña Eulalia, quedando al lado del monarca sus hermanas Doña Pilar y Doña Paz hasta que regrese su augusta madre.

Hoy ha continuado hablandose de celebracion de próximo consejo de ministros para tratar de asuntos políticos, diciéndose que en el presentaria la dimision de su cargo el ministro de Marina, y designando a varias personas para sucederle en aquel cargo; pero puede V. tener por seguro que no se celebrará consejo hasta que el rey y el presidente de su gobierno regresen de Salamanca y Zamora; que no hay por el momento nada de dimisiones, y que carece de fundamento cuanto se ha dicho para demostrar que el gabinete tenia sus dias contados.

Exactamente lo mismo puede decirse de las supuestas conferencias de los gefes de los centralistas con los de las cuales, si hubiéramos de dar crédito a los que tal propalan, la fusion seria un hecho por haberse ya encon-

Madrid la cátedra de Legislacion comparada.

Mas vale ast.—En los ensayos del Ferrol dan muy buenos resultados los carbonos españoles para el uso de nuestra marina de guerra.

Otro Sanchez.—Segun parece, Francisco Sanchez, hermano de Frascuelo, tomará muy en breve la alternativa de matador de toros.

Parcelas.—Se van a subastar en la Rambla las parcelas de via pública que no han sido admitidas ni pretendidas por los dueños de terrenos colindantes.

Prelado.—Ha llegado a Málaga el Sr. Obispo de Antioch.

Secretaria.—Los aspirantes a la del Ayuntamiento de Dos Hermanas pueden presentar sus solicitudes.

Disposicion.—No ha sido admitida la del alcalde de Jerez de los Caballeros.

En baile.—En un baile de Valverde del Camino (Huelva), se promovió dias pasados una cuestion entre cuatro individuos, resultando uno muerto y los otros tres heridos.

Torpedos.—El jueves, despues de reunida en el castillo de San Sebastian de Cádiz la junta de torpedos bajo la direccion del brigadier Barrios, se practicaron algunos ejercicios preliminares, botándose un torpedo con unos ciento setenta y cinco kilogramos de arena, equivalente a la carga de pólvora que necesita esta clase de máquinas para funcionar. Estos ejercicios se practican con el objeto de que los marineros que se dedican a estos instrumentos destructores, puedan irse acostumbrando a manejarlos sin dificultad. El torpedo se submergió unos diez metros en el mar, elevándose despues a la superficie con la mayor prontitud.

Dale.—Se han declarado sucias las procedencias de Emony (China) por haberse presentado el cólera en aquel puerto.

Industria.—Se ha concedido privilegio de invencion a una Sociedad anónima francesa por un producto industrial formado por una mezcla de pasta de papel y corcho en polvo en proporciones variables segun la clase que se quiere obtener. Por la simple union de estas primeras materias, con la adiccion de agua, se obtiene una pasta que luego de seca, constituye un excelente carton corcho, más poroso, blando y ligero que el carton ordinario, y ademas menos conductor del calorico, siendo por otro parte muy resistente y susceptible de disponerse en formas variadas, como no es tan fácil realizar con el corcho. Se ha aplicado a la fabricacion de tapones, y sobre todo para revestir las calderas, cilindros y tubos de vapor, sustituyenlo con ventajas a los cementos y otras sustancias empleadas para evitar las pérdidas de calor.

Espejel.—Setiembre dos de mil ochocientos setenta y siete.—«Se ha terminado la recoleccion, viéndose con ello defraudadas las esperanzas de los labradores, porque la cosecha ha sido mas corta de lo que prometia en verza. Lo mismo ha sucedido con la fosforita, pues que esperando este municipio tubiera por ella algunos ingresos, (y con ellos atender a ciertos gastos que tienen que salir del bolsillo del contribuyente) por la abundancia y buena calidad de la que contiene la dehesa Boyal, no llega este caso, ignorándose la causa de la paralización de este expediente. Otra desgracia ha acaecido tambien en este pueblo, y es que noches anteriores un joven dió a otro una puñalada en el corazon, que cortaró todos los troncos arteriales lo dejó muerto en el acto; inmediatamente el Juzgado, con auxilio de un abogado, incoó el sumario, dando por resultado la aprehension del que dió tan tremenda puñalada, todo segun se dice por cuestion de amores. ¡O poder de la muger! En cambio hemos tenido todo el verano una compañía de teatro que nos ha divertido proporcionándonos largos y buenos ratos de distraccion.—Corresponsal.

Registro de censos.—Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 6 de Setiembre de 1877 para el abasto semanal de la poblacion.

Abastecedores Precios. Cuartos.

1 D. Sebastian Cañero. . . 39
10 Rafael Moreno. . . 39 1/2

Table with 3 columns: Number, Name, Price. Includes D. Rafael Sanchez (39 1/2), José Muñoz (39 1/2), Francisco Lopez (39 1/2), Juan Maria Rodriguez (39 1/2), Francisco Merinas (39 1/2), Onofre Alvarez (39 1/2), Antonio Fernandez (39 1/2), Rafael Moreno (39 1/2), Onofre Alvarez (40), El mismo (41).

Table with 3 columns: Number, Name, Price. Includes D. Nicolás Casares Diaz (29 1/2), José Toledano (29 1/2), Justo Amaro (30), Juan Rael (30), Rafael de Dios (30), Manuel Garcia (30 1/2), Rafael de Dios (30 1/2), Juan Maria Rodriguez (31), Rafael de Dios (31), Juan Maria Rodriguez (31 1/2).

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 42 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del dia 6 de Setiembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba. Temperatura máxima del dia 5 a la sombra en grados centígrados. Id. mínima. Id. media.

Table with 3 columns: Location, Temperature. Includes A la sombra (27), Al sol (55.5), Presion de la atmósfera en milímetros (750.9), Viento (O.S.O.).

Table with 4 columns: Names, Days, Amount, Total. Includes José Maria Casbas (22.4), Agustín Leva y Losa (7.4), Martín Cantarero (3.4), Total general (153.25).

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatros de esta capital en el dia de la fecha.

Table with 2 columns: Location, Amount. Includes Central (55 20), Puente (1112 84), Rincon (609 69), Nueva (289 19), Gallegos (521), Matadero (528 88), Total (3116 80).

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 1343 87 A la provincia y municipio. 1844 05 Adicionadas. 428 88

Total igual. 3116 80 Córdoba 5 de Setiembre de 1877.— Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el lunes diez del corriente mes, en la parroquia de San Miguel, por el eterno descanso del alma del Sr. D. Rafael Losada y Obrero y sus difuntos padres (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletin religioso.

Hoy.—San Pantaleon y San Juan, mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Iglesia de Trinitarios Descalzos, Santísimo Cristo de Gracia, en sufragio por las

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,
TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican á a útil fabricacion del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instruccion práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante. Esta obra se hallará de venta al precio de 6 PSETAS en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillera, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sivilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos. *Exhíbase la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.*

Arrendamiento. Desde S. Miguel venidero se hace de las huertas Unidas y de San Gerónimo. Para tratar de sus rentas y condiciones en la administracion de la Excmo. Señora Marquesa viuda de Guadalupe, en esta capital. 6-2

Dehesas. Se arriendan cuatro dehesas, nombradas de los Prados y Soanas del Rio, situadas en el término de Villanueva del Rey; y las nombradas Junquillo y las Bañas en el de Be'mez. Se oye proposición en casa de D. Diego Sillero, administrador de dichas fincas, en Villanueva del Rey, y en la casa núm. 4 de la calle Arco Real de esta capital. 6-2

Sillas á la royal. Se venden usadas en muy buen estado y por la cuarta parte de su valor en la plazuela de los Carrillos número 17, tienda de comestibles. También se venden cabezones de cuadra, accionnes de estribos, cabezas para bocados, juegos de riendas y falsa-riendas y todo lo concerniente á montar. 6-2

Venta. Se venden medianas de nopal secas, de tres años de cortada; se puede ver puerta del Rincon número 96, y en dicha casa se puede tratar. 6-3

Venta. La de una casa en Siete Revueltas de Santiago, en unos de diez reales, con cinco y ocho habitaciones y recién obrada en su mayor parte; para tratar con el Procurador D. Aldon Usano, calle del Tesoro número 6. 6-3

AVISO. Todo consumidor que quiera probar el legítimo garbanzo de Castilla puede hacerlo en el Almacén de la calle Pedreña, esquina á la calle de la Piedad, el que por su ternura y suavidad y su precio económico quedará sumamente complacido. 6-3

Arrendamiento. Se arrienda un apartado sito que se compone de dos habitaciones, comedor, cocinas y una galería; en la calleja del huerto de San Pablo número 19 darán razon. 6-2

Venta de pastos. Se hace de los de la dehesa de Nava La Grulla, término de esta capital, desde el día de San Miguel 29 del presente hasta el 30 de Abril del año próximo venidero. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del Ilustrísimo Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguayo número 7. 6-2

Arrendamiento desde principio de Enero de 1878. Se hace del olivar que fué de Nra. Sra. de Linares. La persona que le acomode puede enterarse con D. Francisco Ordoñez, S. Fernando 409. 6-2

Arrendamiento. Se hace de una bodega y un granero en el convento de la Concepcion; para contratar Saraviss número 5. 6-2

Venta. Se venden varios acetos de aureolas, melocadís y otras clases, y algunos muebles. Calleja de Santa María número 42. 6-2

Almohada. La hay de muebles en la calle de S. Roque número 16. 6-3

Arrendamiento. El de un piso alto calle de Alamos número 8; en la misma darán razon. 6-3

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de Paris, siendo de un sabor exquisito y agradable al paladar. Vendese á 3, 5 y 6 fr. botella, casa BLAYN, farm. en Paris, 7, Marché St-Honoré. Depósito general en Madrid S. Simeon. Compañía Ibero-universal, Preciados, 74, duplicado, principal.—Córdoba, farmacia de Avilés.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios.

Un año de crédito

Fidencatálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Tarazona	Bajada de la Miser cor dia 4.
Barcelona	Plaza del Angel Beria 1.	Valencia	Mar 53 y 55.
Bilbao	Arenal 18.	Valladolid	Acera de San Francisco 26.
Cádiz	Columela 20.	Zaragoza	Alfonso I el.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.		
Coruña	Real 18.	PORTUGAL.	
Gerona	Plaza de la Constitucion 10.	Beja	Largo de Santa Maria.
Huelva	Concepcion 12.	Faro	Sto. Antonio do Alto 34.
Lérida	San Antonio 9.	Lisboa	Praça do Loreto 6 y 7.
Madrid	Carretas 35.	Oporto	Farmozza 255 y 257.
Málaga	Duquesa de la Victoria 1.	Porto Beiga-da	Valverde 81.
Palma	Bolseria 8.		
Sevilla	O'Donnell 5.		
Sta. Cruz de Tenerife	Sol 39.		
Agujas á 4 rs 80 cts. docena, de lino y algodón blancos para todo clase de trabajos.			

ANISINA-MARC

Este célebre antineurálgico ruso del Dr. Johnson, hace desaparecer en menos de un minuto los mas fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, etc. Toda la prensa de Paris está unánime en reconocer que la Anisina Marc constituye uno de los mas bellos descubrimientos del siglo. Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada frasco la firma en ruso del inventor. Paris: Johnson y Compañía, 99, rue Richer. Madrid: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, dup. piso 4.º.—Córdoba: D. Francisco Avilés.

SANTA MATILDE.

Fábricas de jabones duros y cerillas fosfóricas. CAMPO DE MAIRE DE LIOS Y CARRERA DE LA FUENSANTA.

A causa de la gran subida de los aceites, los precios de los jabones sin adulterio son los siguientes:
Jabon verde Fuensanta. 1.º. 36 rs arroba.
Id. blanco hueso Matilde. 4.º. 40 id. id.
Los derechos de puertos son de cuenta de la fábrica.
Las cerillas á precios convencionales.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones, se espande leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que tambien á cualquiera otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destato de los niños, ya á la alimentacion de los enfermos ó al uso de este beuimientos públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se necesita haya der. 6-41

Cascarilla Americana PERFECCIONADA

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y con los que hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granujaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar. En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable. Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermino Gilenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Libertad números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo. No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de

Romualdo de Castro.

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas al Perillo). Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.



Aviso favorable

CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendado desde hace 50 años por las celebridades Médicas. Regentado de Altoppeyres. — Resulta positivo y eficaz. — Indispensable á los niños que sufren de fiebre en el campo y en las poblaciones. — Previene el Altoppeyres. — Propiedades sumamente cómodas para conservar los registros de la vida ó el dolor. — No hay nada más barato. — Paris, 74, Faubourg-Saint-Hippolyte, y todas las farmacias. — Se vende en suscripciones las CAPSULAS DE BARDIER.

Fruto de bellota. En suabasta privada que tendrá lugar el próximo día de San Miguel, 29 de Septiembre, se vende el abundante fruto de bellota pendiente de la dehesa de los Prades, término de Villanueva del Rey. Dicha suabasta tendrá lugar en la casa del Administrador don Diego Sillero, en el mencionado pueblo, oyéndose antes proposiciones en la casa número 4 calle Arco Real de esta capital. 6-3

Venta. Se hace de un huerto en el Alcazar viejo, calle de San Basilio, libre de todo gravamen. En la Carrera del Puente número 49 vivirá el dueño. 6-5

Arrendamiento. Se hace desde el día de dos casas, una en la calle de Alayzatas número 3, con cinco salas, patio, zaguán y pozoz abundantante, por la suma anual de 4200rs.; y otra en la calle de S. Basilio número 2, con cocina alta y baja, seis habitaciones, patio, portales, pozo y fuente, en la cantidad anual de 1500 rs. Para tratar, Pedregosa 22, donde se venden pipotes para vino y aguardiente. 6-3

Venta. Para cortar en esta menguante, la de los álamos blancos que hay en el arroyo de las Piedras, en la hacienda Casaña de Murillo. Para tratar, D. Rodrigo número 90. 6-5

Subarriendo. Desde el día se subarrienda la casa calle del Baño número 5. En la misma darán razon. 6-5

Piano. En la plazuela del Indio número 2, se halla de venta uno vertical en perfecto estado. Puede verse y tratarse en la misma casa. 6-6

Venta. Se hace de la casa calle de Santa María de Gracia número 103, conocida por la Almohada del Resaje, con dos patios, cuadra y estensas habitaciones. Para tratar de su ajuste plazuela de Gerónimo Paz número 10. 6-6

Muebles. Se venden unas macetas, un chinero y varios muebles en la casa calle del Baño número 5. 6-6

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un despacho entarimado con una reja grande á la calle. Letrados 19. 6-5

Anuncio. Se venden cerdos de la clase de primales y de la cría de Marzo del presente año; para tratarlos calle Ramirez Casas-Deza número 1. 6-6

Madera de castaño. La hay de venta cortada en su respectivo tiempo y de varias dimensiones en la hacienda de la Tejera. Para tratar de sus precios en la calle de Comedias número 6. 6-6

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel próximo de la dehesa nombrada Cabeza de Pedro, en término de las villas de Almodóvar del Rio y Posadas, compuesta de unas 700 fanegas de tierra poblada de buena escuadra, con pastos abundantes y buen guadero. Tambien es este terreno muy apropiado y abundante para la cría, teniendo cómodo caserío. Dará mas pormenores á la persona que le interese D. Francisco Natera en la citada villa de Almodóvar, ó en Córdoba Céspedes 10. 6-5

Almohada. En la casa número 14 calle de José Rey, se hace de varias mozas, ropers, estantes, cuadros, una preciosa araña de cristal como para un estrado ó iglesia, macetas de flores y otros varios muebles. 6-5

Escuela nocturna de Adultos.

Reconocida la instruccion primaria como rigen de cultura y prosperidad para los pueblos, y como elemento indispensable de ilustracion y moralidad para el individuo, y plenamente convencido el profesor que suscribe de la conveniencia de impulsar el desarrollo de la enseñanza pública, proporcionando á las clases mas necesitadas el medio de familiarizarse con los conocimientos primarios mas indispensables; para que sean útiles á sí mismas y á la Sociedad, ha resuelto, desfrutando á las indicaciones que en este sentido le han sido hechas, abrir una clase nocturna de adultos en su domicilio, calle de Almonas número 24.

La enseñanza se ajustará al siguiente programa:

- Doctrina cristiana é historia sagrada.
- Lectura y escritura.
- Ortografía práctica.
- Aritmética en toda su extension en el sistema legal de medidas y pesos.
- Nociones de Geometría.

Se establece tambien, para los alumnos que deseen dedicarse á este ramo de adorno, tan útil é indispensable para ciertos artes y oficios, una clase de dibujo lineal, topográfico, natural y de adorno, la cual estará á cargo del profesor D. Ventura Reyes Corradi.

Como el objeto del profesor que suscribe, que cuenta veinte y ochos años de práctica en la enseñanza, es otro que el de contribuir eficazmente á mejorar el estado moral é intelectual de los adultos que por causas varias no recibieron en la niñez la instruccion necesaria, la retribucion será sumamente módica y arreglada á los medios de cada uno.

La matrícula estará abierta en el local indicado desde primero de Septiembre próximo, y la enseñanza dará principio en primero de Octubre siguiente.

Las horas de clase serán en todo tiempo desde el toque de oraciones de las 8 de la mañana hasta las 6 de la noche. — Gonzalo de Leon y C. 6-6

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal número 22 calle de los Letrados, por pisos ó toda ella, darán razon en la calle Pedregosa número 18. 6-6

Venta. Se hace de un precioso coche para niños, y de un boricio acostumbrado al tiro. Darán razon en la calle de Sarabia número cuatro. 6-6

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un piso alto, sala, alcoba, cocina y un ropero, apropiado para una corta familia sin niños. En la calle Consolacion número 2. 6-6

Almohada. Por ausentarse su dueño, se hace de algunos muebles en la calle del Marmol del Baño número 43, de 8 de la mañana á 4 de la tarde. 6-6

Venta. La de dos pares de puertas de un gusto particular para un chinero ó aparador. Se arreglarán en un equid. Gontomar 5. 6-6

Baños de Alhama de Granada. — La Bañera. Empresa de diligencias de la propiedad de D. Juan Perales, desde Loja á dichos baños. Coches cómodos con espaciosas butacas y semerado servicio. Mayoral entendido y con editado Antonio T. viño; se facilitan billetes y cuantos pormenores necesitan, en su administracion en Córdoba D. Manuel Usano y Alonso, Calle del Liceo número 61. Almohada de objetos de viaje. 6-6